

Investissements étrangers : la France bat son précédent record

« L'attractivité économique de la France s'est-elle améliorée ? », titre **Le Figaro**, pour une analyse relayant le classement du cabinet EY publié aujourd'hui. Les projets, également recensés par Business France, ont permis la création ou le maintien de plus de 45 000 emplois. « Le niveau atteint est historique, la France n'a jamais été aussi attractive qu'en 2021 », se réjouissait ainsi le ministère de l'Economie. Cette première place, la France la doit à des années d'efforts, détaille le quotidien, et c'est l'élection d'Emmanuel Macron en 2017 qui a transformé l'essai. Il existe plusieurs raisons de relativiser ce qui reste néanmoins une bonne nouvelle. Les études montrent depuis plusieurs années que les investisseurs étrangers implantent de plus gros projets au Royaume-Uni et en Allemagne. Elles notent aussi que les investissements en France relèvent davantage d'extension de sites que de créations d'activité. En outre, le stock d'IDE français est de 1 261 milliards d'euros à fin 2020, tandis que celui des investissements étrangers en France atteint 785 milliards, selon la Banque de France. Enfin, l'industrie concentre tous les handicaps du pays. Non seulement sa fiscalité ne la met pas encore au niveau d'un certain nombre de ses concurrents, mais tout projet industriel se heurte aussi à un maquis de procédures administratives qui rebute nombre d'investisseurs. (**Le Figaro, p.15**)